Verein für Gartenbau und Landespflege Massing e. V.

1. Vorsitzende Resi Ott

Obere Gemeinde 4, 84323 Massing

Tel. 08724 - 1215 E-Mail: ott-massing@t-online.de

Homepage: www.ogv-massing.de





Mitgliederversammlung 26. Februar 2024

Wettbewerb 2024
"Blumenbeete rund ums Haus"



Die nächsten Termine:

04.04.24 Vortrag: Neuheiten und Bewährtes für die kommende Saison

"Start in den blühenden Sommer"

Referent: Udo Freitag Beginn: 19:30 Uhr Gasthaus Bei Christian in Massing

11.05.2024 Fahrt mit Privatautos zum Hofgut am Dobl in Thannenmais.

Führung mit Ölverkostung, Abendessen und Getränke 30,00 €.

Treffpunkt 16:00 Uhr Marktplatz, Mitfahrgelegenheit

Bitte Anmeldung bei Resi Ott.

06.07. - 07.07.24 2 Tagesfahrt an den Bodensee mit Besuch der



Abfahrt: 6:00 Uhr Marktplatz Massing Anmeldung und Rückfragen bei Resi Ott



Angebote des Gartenbauvereins = Verleih von Gartengeräten - für Mitglieder

Elektrische Heckenschere: Leihgebühr je 1/2 Tag
 Hochentaster: Leihgebühr pro Tag
 10,00 €
 10,00 €

3. Vertikutierer: Leihgebühr je 1/2 Tag 8,00 € + Treibstoff Geräte sind bei Josef Ott Obere Gemeinde Tel. 08724-1215 eingestellt und können dort

nach vorheriger tel. Anmeldung abgeholt werden.

Rispenhortensie schneiden

Rispenhortensien beeindrucken mit ihren schönen, kegelförmigen Blütenköpfen.

Diese Hortensien-Art sollte bereits im Spätwinter zurückgeschnitten werden.

Bei richtiger Pflege blühen die üppigen Hortensien-Sträuche den ganzen Sommer bis in den Herbst hinein. Die Blumen haben von Juli bis September Saison, pflegen muss man sie aber schon vorher.



Das gilt auch für die besondere Sorte mit den **spitz zulaufenden Dolden: die Rispenhortensie**. Doch nicht nur wegen ihrer imposanten Optik ist die Rispenhortensie eine besondere Blume. Anders als andere Hortensien-Sorten bilden sie ihre Knospen im Jahr der Blüte und nicht bereits im Vorjahr. Daher verkraftet die Rispenhortensie einen Rückschnitt –anders als die meisten Hortensien – sehr gut.

Der beste Zeitpunkt ist der Spätwinter, kurz bevor die Rispenhortensie mit dem Austrieb beginnt. Das kann je nach Wetter und Witterung schon Ende Februar bis Mitte März sein.



Denn die Pflanzen sind gegenüber Frost recht unempfindlich. Das bedeutet: Auch bei einem frühen Rückschnitt drohen keine schlimmen Frostschäden. Eine wichtige Faustregel beim Rückschneiden der Rispenhortensie: Je stärker der Rückschnitt, desto kräftiger entwickelt sich der neue Austrieb. Das sorgt dafür, dass die Pflanze noch üppiger blühen kann. Übertreiben sollte man es allerdings auch nicht.

Bei einem zu heftigen Rückschnitt könnte der Strauch seine Standhaftigkeit verlieren. Das kann dazu führen, dass die Triebe auseinanderfallen. Gerade bei älteren Hortensien kann ein radikaler Schnitt aber trotzdem sinnvoll sein, etwa dann, wenn sie etwas aus der Form gewachsen sind.

Und so läuft der Rückschnitt idealerweise ab: Die Pflanze wird um rund ein Drittel gekürzt. Geschnitten wird dicht oberhalb eines Knospenpaares. Außerdem sollten pro Trieb der Rispenhortensie im äußeren Teil mindestens ein bis zwei Doldenpaare stehen bleiben. Im inneren drei bis vier.

Sehr dünne oder nach innen wachsende Triebe und Totholz kann entfernt werden. Um die Pflanze nicht unnötig zu verletzen, sollte man darauf achten, immer eine saubere und scharfe Gartenschere zu benutzen.

Das gilt übrigens beim Rückschnitt für alle Blumen, etwa auch bei der Rose.